
 

様式第３号（第７条関係） 

 

会　議　録 

 

１　附属機関の会議の名称　　水戸市妻里市民センター運営審議会 

 

２　開催日時　　令和７年２月６日（木）13時30分から14時30分まで 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

３　開催場所　　水戸市妻里市民センター　会議室 

 

４　出席した者の氏名 

（１）　委　　員　　本田　詔一，栁林　悟，山下　惠子，傳谷　光江，橋本　浩志　 

（２）  執行機関　　青木  伸一，秋葉　幸代 

 

５　議題及び公開・非公開の別 

（１）　令和６年度事業報告について（公開） 

（２）  令和６年度使用状況について（公開） 

（３）　令和７年度定期講座（案）について（公開） 

（４）　その他(公開) 

 

６　非公開の理由　　なし 

 

７　傍聴人の数（公開した場合に限る。）　　０人 

 

８　会議資料の名称　　令和６年度第２回水戸市妻里市民センター運営審議会 

 

９　発言の内容 

 

執行機関　　ただいまから令和６年度第２回水戸市妻里市民センター運営審議会を開会い

たします。出席者５名，欠席者１名，傍聴人は０名です。 

　　　　　　今回，２分の１以上の出席がありますので運営審議会の開催が成立しますこ

とを報告いたします。 

　　　　　　なお，本日の議事録署名人につきましては，＿＿委員と＿＿委員のお二人に

お願いいたします。 

　　　　　　条例12条に「審議会は，会長が招集し，会長は，会議の議長となる。」に基

づき，運営審議会を進めてまいります。 

　　　　　　それでは，議長，御挨拶をお願いします。 

 

議　　長　　－　挨　拶　－ 



 

 

執行機関　　それでは，議事に入ります。 

　　　　　　議事の進行を会長にお願いします。 

 

議　　長　　先ほど事務局から説明がありましたとおり，水戸市市民センター条例第12条 

の規定に基づきまして，会議の議長を務めさせていただきます。 

　　　　　　それでは議事に入ります。 

　　　　　　次第３，議題（１）令和６年度事業報告について，事務局から説明をお願い 

します。 

 

執行機関　　－　説　明　－ 

 

議　　長　　ただいまの説明で何か御意見，御質問等はありますか。 

　　 

委　　員　　住みよい妻里をつくる会と小学校合同の消防訓練について，実施時期につい　　　　　　　　　　 

　　　　　て伺います。 

 

議　　長　　実施時期については，未定です。今年度は日程まで決定してました。熱中 

症指数の問題があって未実施となりました。来年度は，長寿命化工事が始まるの 

に伴い仮校舎になることで，実施が難しい状況になります。そうはいっても消防 

訓練を行うことについて，継続して協議していきたいと考えます。鯉淵小学校で 

は地域と市の防災危機管理課が連携して訓練を実施したと聞いています。 

 

委　　員　　中原女性防火クラブで小学生に配るためのティッシュを保管してあります。　　　　　　　　 

 

委　　員　　実施可能であれば，実施していいと思います。ただし，長寿命化工事に伴い，

３月10日からバリケード設置工事が始まります。車両の出入り等は問題ありま

せんが，使用できるスペースが今までの３分の１位になりますので，消火器訓

練であれば実施可能だと思いますが，具体的にはどこまでの訓練を想定してい

ますか。あと，実施時期についても来年度から二学期制になることも，考慮し

なければなりません。 

 

議　　長　　消火器体験と消防車による放水訓練を行う考えでおります。 

 

委    員　　水戸市消防局の専任の方ではなく，消防団が行うとのことですが，放水が校

舎にかかったりしませんか。 

 

議　　長　　校舎に向けては放水しません。車両の通行道の方に放水する予定です。あと

消防団の車両ですので，消防局にある大型車ではないのでそこまで心配する必



 

要はないと思います。中原女性防火クラブで小学生に配るためのティッシュで

すが，実施未定なのでほかのイベントがあれば配布してください。 

 

委　　員　　市民センターの消防訓練内容について伺います。 

 

執行機関　　水戸市消防局に電話しての通報訓練と避難誘導及び屋外での水消火器を使用

しての消火訓練になります。 

 

委　　員　　１回目の訓練は３名となっているが，誰が参加しているのですか。 

 

執行機関　　妻里市民センター職員３名で行いました。消防法で年２回実施する決まりと

なっております。 

 

委　　員　　令和７年度のスポーツフェスタについて，長寿命化工事の関係でプール側駐

車場が使用不能に伴い，子供発達支援センター側に駐車場を設けるので，仮校

舎と合わせると使用できるスペースが非常に狭くなります。その状況を理解し

たうえで使用していただくのは，全然問題ありません。 

 

議　　長　　仮校舎が完成して，どの位のスペースがあるのか確認して実施できるか進め

ていきたいと思います。最悪の場合，競技種目を減らして体育館をお借りして

実施する２通りの方法で検討することにします。 

次に（２）令和６年度使用状況について，説明をお願いします。 

 

執行機関　　－　説　明　－ 

 

議　　長　　事務局の説明ですと，１月時点の利用者数が10,492名，前年度比500名以上多 

　　　　　く前年度利用者が12,022名とのことですので，13,000名には届かないにしても 

　　　　　近い数字が出ると思われます。 

ただいまの説明で何か御意見，御質問等はありますか。 

　　　　　　 

委　　員　　来年度から市民センターの利用方法がオンライン予約になると聞いています。 

利用回数は月２回までと伺っていますが，合ってますか。 

　　 

執行機関　　利用回数については，紆余曲折があって月４回までとなりました。 

 

委　　員　　団体の市外の方の利用はどの位ありますか。個人的には市内の方を優先する 

べきだと思っています。 

 

執行機関　　市外の方の利用もありますが，団体登録時に代表者１名の住所記載だけで名 



 

　　　　　簿の提出もないので，実態はわかりませんが，私が知り得た情報では全員市外 

の団体は少ないです。 

委　　員　　市内と市外で予約の優劣はありますか。 

 

執行機関　　市内と市外で予約の優劣はありません。 

 

議　　長　　この利用方針は水戸市が中核市になっているからですか。 

 

執行機関　　中核市になる前から変わっていません。 

 

委　　員　　公民館時代は地元優先で，市民センターに名称が変更になって現在の予約方 

法になったと記憶しています。 

 

議　　長　　実態については，例えばサークルの代表者が市外であったとして，10名中， 

　　　　　７，８名が市内の方であって，全員が市外の方の団体はほぼないのではないで 

すか。 

 

執行機関　　お話のとおり，代表者が市外の方になっていても，割合はわかりませんが, 

　　　　　市内と市外の方が混在しているケースがほとんどですが，全員市外の団体利用 

が０ではないです。音楽系の団体で使用した場合もあります。 

 

議　　長　　妻里市民センターは，周りに民家がないため，楽器等の大きな音を出しても 

問題ないので，音楽系団体の利用が多いものと思われます。 

さきほど市内と市外で予約に優劣はつけていないとのことでしたが，例えば 

地区会については優先的に予約を入れております。その意味では，地元に配慮 

しているとも言えると思います。 

 

執行機関　　地区会や社協及び水戸市の事業等は優先的に予約を入れております。 

 

議　　長　　その他にございますか。 

　　　　　　それでは，次の（３）令和７年度定期講座募集(案)について説明をお願いし 

ます。 

 

執行機関　　－　説　明　－ 

　　 

議　　長　　ただいまの説明で何か，質問等はありますか。　　　　　 

 

委　　員　　骨盤体操を１講座に集約するとのことですが，受講生が少ないのですか。 

 



 

執行機関　　当初予定より少ないため，１講座にするものです。少ないといっても２講座 

合わせると30名はいます。 

 

委　　員　　私は骨盤体操に入っているのですが，合わなくてやめた方が数名いたようで 

す。 

 

議　　長　　新規講座の太極拳については何か意見等ありますか。 

 

委　　員　　太極拳については詳しくわからないのですが，骨盤体操は呼吸とゆっくりし

た動きで行い，私は体の調子がいいです。 

 

議　　長　　『茶道教室』は何かのセミナーで実施されましたか。 

 

執行機関　　女性セミナー『茶道体験教室』で実施し，11名の参加でした。参加者のアン 

ケートの結果，好評の声が多かったので定期講座にすることにいたしました。 

 

委　　員　　どの部屋を使用するのですか。 

 

執行機関　　和室を使用します。 

 

委　　員　　『茶道教室』は，女性限定ですか。 

 

執行機関　　男性も受講できます。 

 

議　　長　　服装は着物を着たり，格好を決める必要がありますか。 

 

執行機関　　センターで行う講座ですので，普段着で問題ありません。女性セミナーで実 

　　　　　施した際も参加者は普段着でした。 

 

議　　長　　『茶道体験教室』の時の講師ですか。 

 

執行機関　　『茶道体験教室』の時に助手で来ていた男性に講師としてお願いしました。 

助手に女性スタッフが来ます。 

 

委　　員　　実施回数は月１回ですか。 

 

執行機関　　年会費を抑えて気軽に受講していただければと月１回としました。月１回 

で始めて好評であれば，月２回にすることも検討したいと思います。 

 



 

議　　長　　年会費はいくらですか。 

 

執行機関　　年会費は8,000円になります。材料費は別途にし，１回ごとに出席者からの都

度徴収となります。材料費は主に菓子代で，人数によりますが１回あたり数百

円の予定です。 

 

議　　長　　新規講座として茶道と太極拳が加わった定期講座については，この内容で募

集をしてよろしいでしょうか。 

 

委　　員　　はい。 

 

議　　長　　それでは，資料の（案）の削除をお願いします。 

　　　　　　つづきまして，（４）その他について説明をお願いします。 

 

執行機関　　事務局としては，特にないので何か意見等あればよろしくお願いします。 

 

議　　長　　玄関の入口ですが，夜間は暗くて鍵の開閉が非常に手間がかかります。この 

件につきましては，多くの方から要望をいただいております。センサーライトを 

設置してもらえると助かります。駐車場側にはセンサーライトがついているので 

すが，あまり意味がないように思えます。 

 

委　　員　　私も夜間使用することがあるのですが，１人にライトを照らしてもらって鍵 

　　　　　の開閉をしています。 

 

執行機関　　確かに駐車場側のセンサーライトはあまり意味がないと思います。玄関のセ 

ンサーライトにつきましては，設置要望したいと思います。 

 

議　　長　　あと，玄関のドアの立て付けが悪く鍵の開閉に手間がかかります。こちらも 

合わせて対応いただければと思います。 

いろいろと，御意見をありがとうございました。ほかに何かありますか。 

　　それでは，所長の方に進行をお返しします。 

 

執行機関　　長時間にわたり，御審議ありがとうございました。 

以上を持ちまして，令和６年度第２回水戸市妻里市民センター運営審議会を 

閉会いたします。 


